

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO III

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, MIÉRCOLES 2 DE MARZO DE 1904

NÚMERO 532

Manuel Collado
Pedro Alvarado
Manuel Alvarado h.
 PASANTES DE ABOGADO

Ofrecen defender gratuitamente á las personas pobres.
 DESPACHO: de 12 m. á 4 p. m. Frente á las oficinas Judiciales.—
 Antiguo Liceo de Costa Rica. Set. 4. 1m.

MR. PASTEUR

Los admirables trabajos de Mr. Pasteur sobre el vino y la cerveza, han demostrado que LAS BACTERIAS son causa de la ALTERACIÓN de toda sustancia orgánica y origen de muchas enfermedades. Una buena cerveza para ser DURABLE ó HIGIÉNICA debe, pues, no contener bacterias. Al propio tiempo deben eliminarse por un proceso de fabricación racional, las sustancias más alterables de la cebada, la cual no puede reemplazarse con dulce ú otras sustancias, que deben ser consideradas como VERDADERAS FALSIFICACIONES.

La fábrica de bebidas higiénicas de Guadalupe, deseosa de conservar el favor que le está acordando el público, pone SU MAYOR ESmero en hacer de su CERVEZA, una bebida VERDADERAMENTE HIGIÉNICA, eliminando de ella, toda causa de alteración.

Botica Oriental
 Teléfono 227

Guadalupe
 Teléfono 218

TRASLADO

Tenemos el gusto de participar á nuestra numerosa clientela y al público en general, que á fines del presente mes quedará completamente instalado nuestro Almacén de Abarrotes

LA MASCOTA

en el local que ocuparon los señores Pagés Hermanos en la 5ª Avenida ó sea calle de la Estación. Estamos dispuestos á que en lo sucesivo nuestros precios no admitan competencia de ninguna clase. Rogamos hacer una visita para convencerse. San José, Fbro. 6 — PAGES & CAÑAS

DOCTOR
M. Zúñiga

Ha trasladado su habitación á la casa del Presbítero Santiago Zúñiga, 50 varas al Norte de la Imprenta Nacional y frente á don Venancio García.

OFICINA: BOTICA VIOLETA. Oct. 29 1m.

"En este país no se progresa

ni nada sirve para nada," dicen los que no hacen nada. En cambio la **ESCUELA DE COMERCIO POR CORREO**

empresa absolutamente nueva en Costa Rica, que usa sistemas modernísimos para la enseñanza, hasta hoy ensayados, CON ÉXITO, aquí, PROGRESA Y RÁPIDAMENTE pues no son pocos los discípulos con que cuenta y no son pocas las palabras de satisfacción y contento que de ellos recibe todos los días.

Y... Ud. que está leyendo este aviso, no lo creé, y piensa quedarse sin pedir informes?

Talvez por evitarse el costo de escribir unas cuatro líneas, va Ud. á perder las ventajas de NUESTRO PRECIO ESPECIAL [limitado á cierto número de estudiantes.] Pida Ud. todos los informes que desee y á vuelta de correo recibirá Ud. **el premio.**

ESCUELA DE COMERCIO POR CORREO

San José Apartado 225

El Noticiero

DIRECTOR, **Leonidas Briceño**
 REDACTORES, **Leonidas Briceño, Segundo Ispizúa**
Modesto Martínez
 ADMINISTRADOR, **N. J. Schroeder**
 OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,
 25 varas al Este de la Oficina Telefónica.
 Avenida 5ª, Oeste
 Teléfono N.º 26

Diputación

Un grupo importante de electores de la provincia de San José nos ha rogado publicar la siguiente candidatura para las próximas elecciones de diputados. EL NOTICIERO se complace en someterla al criterio de los señores que componen la asamblea electoral.
 He aquí la lista por orden alfabético de apellidos:

PROPIETARIOS

Licenciado don Elías Castro Ureña
 " " Mauro Fernández
 " " Gregorio Martín
 " " Alberto Pacheco
 " " Pedro Pérez Zeledón
 " " Vidal Quirós
 " " Federico Tinoco
 " " Tobías Zúñiga Montúfar

SUPLENTE

don Jaime Carranza
 " Manuel Carrillo
 Licenciado " Luis M. Castro
 " Gordiano Fernández.

En sesión del 22 de Enero último la LIGA DE OBREROS eligió para candidato á la diputación por San José á don

GERARDO MATAMOROS

Oficial

Se aprueba el artículo 7º del acta de la sesión celebrada por la municipalidad de San Mateo respecto á impuestos locales, estableciendo los de 6, 4, 3 y un colón respectivamente, á cargo de las caballerizas en la población de Santo Domingo, de las fondas con posada y sin ella y de los chinamos.

—Se aprueba el presupuesto formulado para el presente año por el municipio de San José.

—Se acuerda que sean cuatro en vez de dos los correos ambulantes á Limón, destinando para el afecto \$ 240.

—Se aprueba la tarifa de impuestos emitida por el municipio de Goicoechea.

—Se acuerda que el Agente de Policía de Cariblanco traslade su residencia á Chilamate, según informes del gobernador de Heredia y á petición de los vecinos de Sarapiquí.

Política salvadoreña

Gran complot revolucionario

TENTATIVA PARA VOLAR

EL CUARTEL DE SANTA ANA

El gobierno ofrece \$ 25.000 por la captura de un revolucionario

VARIOS CONSPIRADORES

COLGADOS DE LOS DEDOS

Leemos en "El Comercio" de Managua, fecha 11 del pasado:

San Juan del Sur, 10.—Le transcribo lo siguiente.

Panamá, 10.—Vapores procedentes del Norte traen aviso de grandes desórdenes habidos en El Salvador. Descubriose complot de volar con dinamita el cuartel de Santa Ana.

El principal conspirador Duke, escapóse. Se ha ofrecido 25,000 pesos por su captura vivo ó muerto.

Dos prominentes abogados fueron colgados por los dedos gordos; se les fracturaron los brazos y se les sometieron á otras torturas, á fin de hacerles confesar.

Varias señoras están presas.
 El Ministro británico ha pedido un navío de guerra.

Está causando gran excitación en Guatemala el decreto permitiendo el pago de deudas en oro sobre la base de 2½ por uno, á pesar de que el cambio está al 18 por uno. El decreto implica enormes pérdidas para los acreedores extranjeros.—Corresponsal.

Más sobre Honduras

El doctor Policarpo Bonilla en la cárcel
 TEGUCIGALPA EN ESTADO DE SITIO

Tegucigalpa, febrero, 10.—A consecuencia de una conspiración tramada para alterar el orden público, han sido reducidos á prisión Policarpo Bonilla, Marcos Arias, Miguel O. Bustillo, Jesús Alvarado, Salvador Zelaya,

Manuel F. Barahona, Ricardo Pineda y Jacinto Rivas.

El incendio de la Escuela de Artes y Oficios ocurrido en la madrugada del 6 del corriente mes obedeció al siniestro plan de atentar contra el señor Presidente de la República, contando con la alarma producida por el incendio.

Sabedor el Gobierno de tales propósitos y descubierta la conspiración, se ha visto en la necesidad de castigar con severidad á los culpables para evitar así mayores desgracias y ha decretado el estado de sitio en el Departamento de Tegucigalpa.

Se ha mantenido inalterable el orden y es seguro que no tendrá ninguna otra consecuencia la maquinación frustrada. De todas partes del país se han recibido mensajes en que se manifiesta adhesión al Gobierno y aprobación á la medida que se ha visto obligado á tomar para conservar la paz.—Corresponsal.

Noticia desmentida

Tegucigalpa á las 11 y 20 del 17.—Director de "El Comercio."

Es de todo punto inexacta la noticia propagada, respecto á don Policarpo Bonilla.

El y los demás conspiradores de que ya le he hablado se encuentran en la Penitenciaría á disposición de un Tribunal de Guerra, compuesto de la manera siguiente:

Presidente, General Alfonso Gallardo; Vocales: General Félix A. Molina y Coronel Maximiliano Ferrari; Instructor, Coronel Jerónimo M. Rivas; Fiscal, doctor Juan Bustillo Rivera, y Secretario, Comandante don Enrique Pineda.

El país se mantiene completamente tranquilo; y el señor Presidente recibe á cada momento protestas de adhesión de todas partes de la República.—Corresponsal.

El desastre de Chinandega

DOS NOTAS

Tomamos de la prensa nicaraguense:

—Hay otra versión sobre el accidente, y es la gran cantidad de pasajeros que iban en el tren, quienes venían aglomerados en las plataformas, impidiendo que los frenos funcionaran bien cuando el maquinista pidió breques.

—Una mujer que iba en uno de los carros que menos sufrieron, se trastornó. Empezó á correr al Viejo, y al llegar á la puerta de la iglesia parroquial, fué presa de un paroxismo. Se teme por su vida.

Los últimos robos

A más de los numerosos de que hemos dado cuenta nosotros, los colegas traen estos otros:

En la casa de don Joaquín Cordero cerca de donde vive don Daniel Ureña, el domingo en la noche como á eso de las nueve y media, se introdujeron unos ladrones por el solar de la casa rompiendo seis puertas interiores hasta llegar al dormitorio de la señora madre de Cordero, donde fracturaron tres cofres que contenían una cantidad que se ignora, según se nos dijo, y se la llevaron.

—El domingo como á las dos de la tarde en el Mercado de esta ciudad le robaron á nuestro amigo don José Manuel Fonseca una cartera conteniendo quince colones en billetes, un retrato y varios papeles y objetos de uso privado. "República."

—El Jefe Político de Desamparados levanta una información, para averiguar una defraudación habida en derechos de destace.

Parece que hay un Juez de Paz comprometido en el asunto.

—A Rosa Meneses le hurtaron de la sala de su casa un pañolón de seda, recientemente comprado y el que se estima en Cr. 30; no se sabe ni aún se presume quién haya sido el autor del robo.—"Prensa Libre."

Comisión Permanente

Sesión 42 ordinaria celebrada por la Comisión Permanente del Congreso á las 8.30 de la mañana del 1º de Marzo de 1904, bajo la Presidencia de don Pedro Zumbado con asistencia del Secretario don Félix Pacheco F. y de los representantes don Carlos Sáenz y don Francisco J. Oreamuno.

Artículo I.—Leída el acta de la sesión anterior, se aprobó y firmó.

Artículo II.—Previa lectura pasó en segundo debate y señala para el tercero la segunda sesión, el proyecto del Poder Ejecutivo encomendado á dar un auxilio de \$ 300 á la Junta de Educación de Liberia, para construcción y equipo de las escuelas de aquella localidad. A las 9 se levantó la sesión.

Venezuela, Colombia y Panamá.

Noticias importantes.

El día 3 del presente Cipriano Castro reconoció la llamada, hasta hora, república de Panamá.

—Parece que en el Estado Bolívar, en Venezuela, hay tendencias secesionistas.

—En las bocas del Orinoco hay una esoua-

dra inglesa compuesta de 3 acorazados, 2 cruceros y un aviso con 106 cañones y 4,800 hombres de desembarco.

Posible es que tengamos que reconocer la nueva nacionalidad.—“Porvenir” de Cartagena, febrero 19.

La guerra ruso-japonesa

(Despachos de la 1.30 p. m.)

Londres, 29.—Los primeros disparos que se han cruzado entre las fuerzas terrestres del Japón y Rusia, fueron en un encuentro entre los puestos avanzados de ambos ejércitos, ocurrido cerca de Ping Yang. Ambos combatientes reclaman el triunfo. En ésta se considera importante la escaramuza como indicación de lo que han hecho los japoneses en Corea. Se supone que Ping Yang haya sido el principal objetivo de ambos ejércitos, pues es una posición estratégica situada en la mitad del camino que conduce de la capital de Corea hasta la frontera de Manchuria. Los militares ingleses opinan que los infantes japoneses se anticiparon a los cosacos en posesionarse de dicho lugar. Se cree generalmente en ésta que los japoneses han estado desembarcando provisiones, artillería, y munición en ambas costas de la península de Lao Tung y en las islas adyacentes y que tan luego como lo permita el tiempo, se apoderarán de dicha península, ocupando para esta empresa una fuerza abrumadora, que avanzará de ambos lados. Se considera que para poner cerco a Puerto Arturo serán muy suficientes 50 mil hombres. Cualquiera que sea la fecha de la tentativa, no cabe duda de que los japoneses no empezarán el ataque hasta que sus fuerzas queden bien atrincheradas. Es muy dudoso si se podrá hacer el desembarco en tierra firme hasta que se haya verificado el deshielo. Por tanto, es incierta la fecha en que se dará principio a las operaciones.

Vladivostok, 29.—De Hakodati se ha recibido la noticia de que la base naval rusa del septentrión ha sido bloqueada desde el jueves. Coincide esto con la noticia del desembarco de fuerzas japonesas en la bahía de Possiet, que está cerca de Vladivostok, porque el puerto japonés más cercano queda a 450 millas de distancia.

Tientsin, 29.—El movimiento de flaqueo de los japoneses promete ser el golpe más eficaz que hayan asestado los japoneses contra su colosal enemigo. Con referencia a la estricta censura que ejerce el gobierno japonés, el ministro del Japón cerca del gobierno británico dice lo siguiente: “Estamos luchando contra fuerzas tan desproporcionadas que no tiene paralelo en ninguna guerra moderna. Estamos luchando por nuestra existencia. Nuestra única esperanza de éxito es asestar golpes rápidos y secretos al principio. En esta guerra los primeros golpes tendrán importancia más que en ninguna otra lucha. Es de suma importancia para nosotros exigir reserva tan grande como jamás se ha necesitado en las recientes guerras. No creo que continúe por mucho tiempo la estricta censura actual, mas las condiciones de la campaña son tales que el más insignificante movimiento indica nuestros principales objetivos militares y navales.” El barón Hayashi no cree que su gobierno anunciará el bloqueo de Puerto Arturo hasta que pueda cortar las comunicaciones por las cuales llegan a dicha plaza sus provisiones.

San Petersburgo, 29.—En un despacho oficial de ayer, el general Plutg, jefe de Estado Mayor del Virrey Alexeyeff, avisa que la noche del 27 pasó tranquila en Puerto Arturo, pero que los navíos del enemigo se mantienen en asecho.

Seúl, 29.—Los pormenores de la escaramuza en Ping Yang demuestran que cincuenta ginetes rusos se acercaron a la entrada Norte del campamento japonés, haciendo disparos a una distancia de 1,000 metros. Después de un tiroteo, los rusos se retiraron. Todos los extranjeros gozan de garantías. El Emperador del Japón ha contribuido con cien mil yen y el Príncipe de la Corona con cinco mil para el fondo de socorros de necesitados.

Lao Yang, Manchuria, 29.—Ha llegado a Kasañja, Corea, un destacamento de cosacos al mando del general Mistschenk. Se espera que llegará hoy a Tchisyang. Tanto los ginetes como las bestias están en buen estado.

El problema de los Balkanes

(Despachos de la 1.30 p. m.)

San Petersburgo, 29.—Del cercano Oriente se han recibido noticias graves, las cuales indican que si a Turquía se le presenta oportunidad de llegar a cabo las reformas de Macedonia. De buena fuente se sabe que el motivo de los preparativos griegos es un convenio celebrado con Turquía, por el cual, en caso de un rompimiento de hostilidades, Grecia se apoderará de Macedonia. Es tan fuerte el sentimiento bélico en Yildizkiosk, que Austria está apresurando sus preparativos militares.

Roma, 29.—Se han entablado negociaciones entre los gobiernos de Rusia, Austria e Italia, a fin de llegar a una completa inteligencia respecto de la cuestión de los Balkanes, a fin de evitar futuras dificultades.

Bienvenida

Ayer llegaron de las costas del Pacífico el Director de este diario don Leonidas Briceño, y don Modesto Martínez, uno de sus redactores. Vinieron con ellos los jóvenes don Tobías Zúñiga Montúfar y don Agustín Luján. Les damos a todos especial bienvenida.

Fiebre amarilla

En el barrio de Concepción de Alajuela ha aparecido un caso de fiebre amarilla, ignorándose su procedencia. El señor médico del pueblo, doctor don Roberto Cortés, ha dictado todas las medidas necesarias para evitar su contagio. El enfermo se halla completamente aislado.

De Puntarenas

Febrero, 27.—A palpar, por decirlo así, la estulticia ó la maldad de los que tan tenazmente han combatido á Puntarenas; encomiando virtudes de que carece en absoluto el impracticable é ilusorio puerto de Tivives, partió en la mañana de hoy, en el vapor Turrialba el estimable é inteligente diputado suplente por esta comarca, don Tobías Zúñiga Montúfar.

Trata, pues, de conocer á fondo lo que será, de fijo, el más importante de los puntos que debatirá el Congreso próximo y en que tan interesada está la comarca que le confió con gran acierto, su representación. Magnífico.

—Mañana saldrá el vapor Turrialba con rumbo á Golfo Dulce.

Se nos asegura que su viaje obedece á una disposición por la cual se traslada á este puerto al señor subteniente don Federico Fernández Guell, dejando allá á don Federico Mora.

También llevará el Turrialba á don Mateo Mena, actual agente principal de policía de Miramar que va á reemplazar al de igual título en Golfo Dulce, don Francisco Pantoja.

—Ayer partieron para las costas de la Boca de la Barranca, Río Grande y otras, á tender los chinchorros de que van provistos para establecer, con motivo de la carestía, una empresa de pesquería, el Coronel don Frutos Bolaños M. y un gran número de muchachos nicaragüenses. Que el mar les sea pródigo.—“El Pacífico.”

POR TELEGRAMO

Notas personales

Santo Domingo de San Mateo, 1º (Recibido á las 3 p. m.)

En compañía de los jóvenes Briceño, Luján, Martínez y otros, salió para esa en el tren de la una, el diputado Zúñiga Montúfar. Vienen muy bien impresionados de su viaje por la costa.—J. Vargas M.

AVISOS ANTERIORES



Primer aniversario de la muerte del Ilmo. Sr. Dr. don Carlos María Ulloa

El 2 de marzo, primer aniversario de su muerte, habrá en la iglesia del Carmen, desde las 6 hasta las 8½, misas rezadas y responses. A las 8½, gran misa solemne de requiem con vigilia y oración fúnebre, que proporcionará el Dr. Badilla. Se invita á los fieles á la asistencia de los servicios religiosos.

THE AMERICAN SHOR STORE

Tengo el gusto de informar á mis clientes de Limón y las Lincas de la zona Atlántica, que el señor Federico M. H. Wood, tiene mi Agencia en aquel puerto y las órdenes que por su medio me sean transmitidas, serán objeto de mi especial atención, á los mismos precios que en la capital, y libres de porte. Marzo 1º 2º v.

AVISO

Por escritura otorgada ante el notario Vidal Quirós á las once de la mañana del 23 del corriente hemos formado una sociedad Agrícola que se denomina “Hermanos Suárez”. Rafaela Suárez, Francisca Suárez, Mercedes Suárez, S. F. Suárez, Gerente. Vicente Suárez, Gerente. Febrero 27 5 v.

VENDO MI CASA

y la tienda situada al Sur del Parque Central de esta ciudad, y también la finca de la Maravilla y 750 hectáreas de terreno en San Miguel de Sarapiquí, y compro en San José una casa, como de seis á ocho mil colones, que está situada del Parque de Morazán hasta la Estación del Atlántico, que sea cómoda para una regular familia y tenga puerta de calle. Jesús M. Vargas Alajuela, 26 de febrero. H. a. o.

EL HOTEL HISPANO AMERICANO

ofrece mayores comodidades hoy á su numerosa clientela con la agregación que se le ha hecho de los bajos de la casa contigua del Dr. Rucavado cuyas piezas se le han tomado en arrendamiento con sus muebles. Febrero 26 7 v.

EL SABADO

12 de febrero desapareció de mi potrero en Alajuela una yegua retinta fina, de regular tamaño. Se dará una gratificación á quien dé noticia ó la presente á don Aristides Montero en el Naranjo ó á don Julio Arroyo en Alajuela ó á don Juanuario E. Arroyo en San José. Febrero 23 6 v. alt.

AVISO

Salvo convenio especial con el Administrador, toda suscripción y todo aviso de este periódico se cobra adelantado por convenir así á los intereses de la Empresa.—El Admor

MOVIMIENTO DIARIO

Movimiento marítimo

Limón, 27 de febrero.—Anoche á las 7 zarpó para Celón el vapor italiano “Centro América”. Pasajeros: G. de Benedictis y señora, S. E. L. Maduro, J. Lagamba, F. Lagamba, J. Gaetano, M. M. Vázquez, Filomena é Isabel Arritola, C. Tomier, W. L. Howard, G.

Langhof, J. Blidake, M. G. Quintero, Carmine Pecce, E. Montevicini, F. Montoya, J. Moss, F. Morris, J. Addison, C. Hernández y E. Beltrán.

—Anoche las 8 zarpó para New Orleans, el vapor noruego “Belvernon”. Pasajeros: señor Menocal é hijo, E. Madrigal, R. M. Moody, C. B. Huquenin, W. G. Raber.

—Anoche á las 10 zarpó para Bocas del Toro la lancha “Anetta”. Pasajeros: C. Vincent, Caroline Barbet, C. Brown, A. Lewis, U. Lewis, J. A. Jengraud, A. Lambenque, R. Boza, R. Oreamuno, A. Zamora, J. M. Ortega, J. Smith, G. Chizi, R. Samuda, J. Montegnac, L. Prieur y señora, J. Cady, A. Lewis, P. Thompson é Iris Path.

Puntarenas 27 de febrero.—Hoy á las 2 y 20 p. m. zarpó para San Juan del Sur, el vapor N. A. “Colón”. Pasajeros: M. Ponge, Carlos Rodríguez, Eduardo Echeverría y A. Navéz.

28 de febrero.—Ayer á las 6 p. m. zarpó para Panamá, el vapor N. A. “New Port”. Pasajero: Carlos San Martín.

Telegramas rezagados

en la Oficina Central: De Adana, para Francisco G. Pérez; de Pa-caca, para Ramón Avila; de Esparta, para Teodosio Montoya; de Tegucigalpa, para Antonio L. Barrientos; de Rivas, para G. Langhoff; de Puntarenas, para Antonio de la Mongle; de Cartago, para Juan B. Chaves; de San Salvador, para las señoras Cipriano Gall y señora, Ester Samarribas de Fallas; de Filadelfia, para Juan Villalobos.—San José 29 de febrero.

Juzgado 2º del Crimen

Se recibió del Alcalde de Escasú la sumaria contra Gabriel Delgado y Enrique Montoya Delgado por el delito de falso testimonio dado en la causa seguida contra Rafael Jiménez.

—De la sumaria por abigeato á Pilar Zúñiga se da audiencia al Agente Fiscal.

—En la causa por lesiones inferidas á José Cruz se citan partes para sentencia.

—El 21 de marzo se recibirá prueba de José Araya Jiménez procesado por violación.

—Se archiva—prescrita—la sumaria por hurto causado á Ricardo Acuña.

Cárcel

Día 1º.—Entradas.—No hubo.

Salieron.—Julio Portuquez Alvarado, Octavio Chaves Matamoros, Bruno Madrigal Salas, Juan González ú. jap., Pedro Acosta Chaves, Ricardo Moya Sáenz, Tomás Jara Sibaja, todos con destino al presidio de San Lucas; y Teodoro Miranda Zárate, confinamiento á Esparta.

Sala 2º de Apelaciones

Febrero, 29.—En la causa seguida contra Pedro Torres por abigeato, se dió audiencia á las partes acrios de la excusa del magistrado Bustamante.

En la seguida contra Ruperto Ulloa y Delfina Mora se nombra defensor de oficio al bachiller en leyes don Pedro Iglesias, del reo Ulloa.

En la seguida contra Tobías Arias por abigeato se aprueba el sobreseimiento consultado.

Se declara nulo todo lo actuado por el Juez del Crimen de Limón en la causa seguida contra Selim Gallegos Ortega por robo.

En la seguida contra Ismael Caravaca por amenazas, se aprueba el fallo consultado.

Bautizos

Día 1º.—Parroquia del Carmen.—Cecilio, hijo legítimo de Cecilio Barboza y Adelaida Muñoz. Fecunda, hija legítima de Joaquín Segura y Felicitas Díaz.

Hoteles

Día 1º.—Imperial.—Salidas, Gral Vázquez y Mr. Sielof.

Internacional y Central.—No hubo movimiento.

Defunciones

Día 1º.—José Madrigal Gutiérrez, de 52 años, hijo de José M. Madrigal y Ramona Gutiérrez, murió de tisis pulmonar, distrito del Carmen.

CRONICA

Teatro de Variedades

El señor Gobernador pase una nota al señor Director General de Obras Públicas para que nombrara una comisión á fin de que examinara el Teatro Variedades é informara si ofrecía seguridad al público. La comisión nombrada, después de un minucioso examen, dictaminó que, en la actualidad, no existe peligro alguno y aunque su construcción no es muy sólida ni consistente, si resiste sin cuidado la próxima temporada teatral que se inaugurará mañana. Indicó además que era necesario mandar quitar el retrete que allí hay, por sus malas condiciones higiénicas y sustituirlo con un excusado portátil, lo que se procederá á hacer cuanto antes, según orden del señor Gobernador.

Nuevo comerciante

En breve se establecerá en el Mercado de esta ciudad el inteligente y laborioso joven don Julio Goyenaga. Que prospere en sus negocios son nuestros deseos.

Correspondencia

Mañana á las 8 a. m. se despachará la correspondencia para Europa y Estados Unidos, vía New Orleans.

A granel

Verdaderamente inspira lástima y compasión el animal que tira del carro nº 16, propiedad de don Victorio Jey. La autoridad debiera tomar nota.

—Al fin no fue al Guanacaste el tipógrafo don Talio Delvo, quien dicen iba á hacerse cargo de la impresión de un diario de la camarilla.

—De hoy á mañana saldrá publicado el cuadro de maestros de la república. ¡Cuántas decepciones!

—Muy animado estuvo el turno de Sabanita.

—El almacén de don Juan Rafael Mata se trasladará en breve al local de en frente, bajos del Club Costa Rica.

—Ayer á las tres y media de la tarde en la esquina de don Chepe Esquivel, intentó “Tololo” arrojarse á la vía con el objeto de que lo cogiera el tanvía y lo triturara. La policía y particulares tuvieron que impedir el lance.—“Día.”

Del “Comercio” de Managua:

“De Somoto participan que, en el mes próximo, se espera en Tegucigalpa al ex-Presidente general Domingo Vasquez.

Aseguran que, con tal noticia, reina gran excitación en todo el país, pues el pueblo hondureño no puede olvidar nunca todo lo que lo hizo sufrir aquel gobernante.”

El general Vázquez continúa tranquilo en esta capital de Costa Rica.

—Gran número de artesanos solicitan ayer el alta de policías.

—Se susurra que varias personas están empeñadas en formar un nuevo partido político que se denominará liberal y trabajará por la candidatura del licenciado don Francisco Aguilar Barquero.

—Se da cierta la noticia de ser el inteligente joven don Manuel Castro el designado por el partido republicano para candidato á la diputación.

Cañonero nicaragüense en el Atlántico

El 14 del mes pasado llegó á Bluefields el cañonero que el gobierno de Nicaragua compró en el extranjero.

“Blanca” se llama ese buque de guerra, pero será bautizado nuevamente con el nombre de uno de nuestros volcanes: “Ometepe.”

Es más grande que el “Momotombo,” siendo su casco muy fuerte y sus maquinarias muy potentes, dándole este último un andar muy rápido.—“Comercio” de Managua.

Queja

José Espinosa, Julio Matarrita, José Carmona é Hilario Méndez nos escriben de “La Germania” diciendo que ha habido por allá un gran escándalo y que hace mucha falta una autoridad que vigile por el orden.

Rectificación

El señor “Jack” nos ha suplicado que hagamos constar á nuestros lectores que no es culpable de los errores con que salió su artículo de ayer “Una excursión por la costa del Pacífico.”

El café en Nicaragua

Matagalpa, 16.—Las lluvias han acelerado la maduración del café y los brazos escasean para el corte. La derogación de la ley de libreta ha producido fatales resultados en estas regiones.

La pérdida de café en la cosecha actual calculase de 15 á 20 mil quintales próximamente.—Corresponsal.

Mala noticia

Persona que tiene motivos para saberlo, pues puede informarse en círculos muy autorizados, nos comunicó en días pasados que se había recibido aviso de Europa anunciando una baja considerable en el precio del café.

Colegio de 2ª Enseñanza

Sabemos que el municipio de Alajuela proyecta fundar en aquella capital un Colegio de 2ª Enseñanza. Cuenta, al parecer, con el apoyo del Gobierno.

La guerra actual

Persona que tiene familia en los Estados Unidos y que lee la prensa americana nos decía dos días há, que dicha prensa publica en grandes caracteres, en lugares visibles y profusa y fantásticamente ilustradas, las noticias favorables á los japoneses, y en letra menuda y en lugares no de preferencia, los favorables á Rusia. Los americanos son pro-japoneses, está en el interés de ellos el serlo, y esa es la explicación de la conducta de su prensa. Se hace presente esto á fin de que el lector dicierna entre despacho y despacho y no se deje sorprender por las noticias cablegráficas vía Galveston, que es línea americana.

“Gaceta Médica”

El Dr. Calderón ha renunciado el cargo de redactor de esa revista, siendo recargada la tarea en la Secretaría de la Facultad de Medicina.

Queja

Una persona se quejó ayer ante la Agencia Principal de Policía de que un individuo llamado Abraham Madrigal, carnícero, le molesta é insulta cada vez que pasa frente á su establecimiento. El señor Agente reprendió mercedamente al acusado y le previno que en caso de reincidencia sería multado ó arrestado.

Pleito

Lo hubo ayer entre dos individuos en un punto denominado Puente de Piedra. Algunos vecinos intervinieron y entregaron los pleitistas a la policía. Uno de ellos salió lesionado en un brazo.

Otra queja

Daniel Calderón, vecino de San Pedro, se queja ante el Agente Principal de Policía de que un expendedor de carne, vecino de su casa, le falta a su señora esposa con palabras indecentes.

Aclaración

El señor José Muñoz, á que nos referimos en un suelto de nuestro número de ayer, no es ninguno de los señores José Muñoz Solano ni José Zenón Muñoz. Conste así.

Brisas del Rhin

Con este título ha obsequiado don Pedro F. Rojas un bonito vals á la señorita Catalina Traube.

Solicitud y felicitación

La señora doña Emilia de Santos presentó á la Facultad de Medicina una solicitud para que se le legalice su título de enfermera, adquirido en los Estados Unidos. La Facultad no sólo accedió á la solicitud sino que acordó felicitarla por los certificados y notas tan satisfactorios que presenta del colegio en que hizo sus estudios.

Solicitud de inscripción

El doctor don Santiago Zamora, graduado en Bruselas, presentó á la Facultad de Medicina su solicitud de inscripción.

Matrimonio en discordia

María Peñaranda y Eloy Conejo se quejan ante el Agente Principal de Policía de la vida que llevan y dan recíprocamente. Según ellos, no es posible que se lleguen á entender y vivir tranquilos y en completa armonía. El Agente les hizo algunas atinadas observaciones sobre el particular y les instó para que cada uno reprimiera su coraje é hiciera todo lo posible por vivir en paz.

Diputado por Heredia

Sabemos por personas bien informadas que la candidatura del Lic. don Fabio Baudrit para diputado por Heredia, goza de grandes simpatías en aquella provincia. Nos alegraríamos de su triunfo y creemos que representaría dignamente los intereses de la simpática Heredia.

Junta General

La Sociedad "Bella vista" de los baños termales de Cartago celebrará junta general de accionistas el día 8 de mayo corriente, en el salón principal del Club Internacional.

De regreso

Ayer tarde llegaron, de regreso de su gira por Las Cañas, los estimables jóvenes colegas nuestros, don Leonidas Briceño y don Modesto Martínez.

El lunes continuarán su viaje á la meseta central á continuar la labor ingrata, pero noble, del periodismo.

Homos tenido el gusto de pasar en su compañía cortas, pero muy gratas horas. — "El Pacífico"

El Panther

y la Colonia alemana.—La colonia alemana de esta capital obsequiará con un baile al capitán y oficiales del "Panther", surto en Limón. La oficialidad llegará á ésta en estos días.

Teatro

Anoche circularon los programas de la función con que se estrenará la compañía Unda. A primera vista se nota lo exagerado de los precios. Y dada la mala situación del país y las pocas condiciones que ofrece al público el marmarracho que llamamos "Teatro Variadas", mal negocio auguramos á la Compañía.

Notas personales

En esta ciudad se halla don Eloy Gotay, procedente de Limón.

—Don Alberto Villaseñor está en Puntarenas, en viaje de inspección.

—Don Miguel Brenes y familia se encuentran en esta ciudad, procedentes de Puntarenas.

—Mejor de su enfermedad continúa don José González.

—Enfermo de algún cuidado se halla nuestro particular amigo don Francisco Hueta.

—Nuestro querido cura del Carmen, Presbítero don Andrés Vilá partirá en breve para la Exposición de San Luis. Que tenga un muy feliz viaje son nuestros deseos.

—Para el Guanacaste, en vía de paseo, parten hoy don Federico Tinoco h. y señora y don Enrique Carranza.

—Se encuentra bantante enfermo don Gerardo Pinto Escalante.

—Ayer llegó de Grecia el Dr. don

Francisco A. Segreda. Regresa hoy.

—El señor don Cayetano de Benedictis se embarcó para Europa.

—Se encuentra en ésta don Juan María Solera.

—Nuestro estimado amigo é inapreciable colaborador de este diario, don Ramón Matías Quesada y familia, se trasladaron ayer de Alajuela á Cartago, terminada su temporada veraniega.

—Nuestro muy querido amigo don Francisco Mayorga Rivas, parte hoy para Liberia. EL NOTICIERO le presenta los más sinceros agradecimientos por los servicios que le ha prestado durante la ausencia de su Director.

Al Director

dolorido que se queja amargamente en una correspondencia de Liberia, publicada en "La Prensa Libre" de anoche, contra el Inspector de E. E., se le recomienda que esté tranquilo si su conciencia le dice que sus cualidades desde el punto de vista de la moralidad y su dedicación á las tareas, se comparan con las que debe poseer todo aquel cuya misión es educar y moralizar á la juventud.

Apoderado judicial

La Junta General de Caridad de Santo Domingo nombró apoderado judicial á don Abraham Rodríguez B.

Venta de establecimiento

El señor don David Díaz ha vendido su establecimiento denominado "La Niña" de esta ciudad, á don Emiliano Castro C.

Sociedad disuelta

Los señores don Rogelio R. Troyo y don Ricardo Pacheco C. han disuelto la sociedad agrícola "J. R. R. Troyo y Pacheco," de Cartago. El activo y pasivo de dicha compañía quedará á cargo del socio Pacheco Cabezas.

Papeleta

En la provincia de Alajuela circula la siguiente:

Voto para diputados por la provincia de Alajuela, por propietarios: Manuel Sandoval, Manuel Francisco Soto.

Suplente: Leoncio Martínez.

Navegación de Río Grande

El doctor Giustiniani está construyendo un bote en el Paso de la Lumbre, para navegar desde ese punto hasta la Boca de Río Grande. El Paso de la Lumbre se halla á media hora de Santo Domingo de San Mateo.

Los sucesos de Limón

Limón, 29.—Parece que la proverbial bonhomía y espíritu pacífico de los costarricenses no reza ya con los de este puerto; últimamente ha habido serias diferencias entre el Resguardo de Aduana y la Comandancia de Plaza.

Parece que el principio de las dificultades está en que un resguardo, no sé por orden de quién, quiso registrar á un policía por suponerse que introducía contrabando; el policía no se dejó y puso la queja á sus superiores; estos pasaron unas notas que no fueron atendidas, y el asunto se fué agravando hasta llegar al extremo de que el resguardo se armó para frente á la policía, en caso de un ataque de ésta.

Al fin todo terminó con la prisión del guarda y una orden llamando al señor don Eloy Gotay, Inspector de la Aduana, para que se presentara ante el Ministro.—"Prensa Libre."

Robos

—A don Isaías Trejos le escamotearon un magnífico reloj, de sala, en su casa de habitación.

—A María Matamoros, ropas de vestir y @ 7-00 en metálico.—"Prensa Libre."

Renuncia

El licenciado don Cleto González Víquez, magistrado de la corte de Crsación, ha renunciado ese puesto. La renuncia le fué aceptada y se nombró al licenciado don Matías Trejos para reponerlo.

Teatro Nacional

A la compañía de zarzuela Unda se le concederá el Nacional una vez por semana.

—Se gestiona la concesión del teatro Nacional para el 19 del presente, para una fiesta de beneficencia. Nos ocuparemos del asunto, á fin de que la fiesta tenga el resultado más espléndido.

Apertura de las escuelas

Por disposición de la Secretaría de Instrucción Pública las escuelas primarias oficiales de la República se abrirán el lunes próximo.

Nota política

Se nos informa que ayer se designó el candidato para el Congreso por la provincia de Heredia. Representará el partido nacional.

Café

A veinticinco colones la fanega está pagando don Miguel Madrigal el café que ha recibido en su beneficio de Curridabat.—"Justicia Social"

Cura de Grecia

Ha sido nombrado cura de Grecia el Padre Garita, conocido redactor de "El Eco Católico."

Inglés y alemanes

Llamamos la atención de nuestros lectores sobre la correspondencia de Limón que publica "La Prensa Libre". Con que satirites, ahí á todo esto el "Panther" en Limón. Jesús nos valga!

Ocasión

Con los altos y bajos se alquila la espaciosa y cómoda casa de don Chico Peralta en el sitio mas céntrico de la población, al lado de la Botica de la Violeta; es la mejor del país para establecer cualquier negocio y los altos para familia particular ó Hotel. Reune buenas condiciones. Tiene patio, cocina, excusado, agua en abundancia y baños.

De no haber una persona que la alquile toda, se alquilará lo mismo el alto que los bajos, haciendo divisiones al que lo solicite.

Para toda clase de datos debe tratarse con Mr. Asch, en "La Ciudad de Londres".—3 v. alt.

La cañería

Los proyectos sobre cañería, elevados por el Municipio, se encuentran en el Ministerio de Gobernación, donde duermen el sueño de los justos. La actividad de los actuales municipales resulta infructuosa, pues los proyectos se hallan paralizados con ese motivo. Asunto es este de gran interés, en el que se halla empeñada la atención pública y al que dedicaremos próximamente algunas líneas. Bien vale ello la pena.

SERVICIO DE LA NOCHE**La fiebre amarilla en Alajuela**

Anoche circulaban noticias graves y alarmantes respecto de numerosos casos de fiebre amarilla que se aseguraba habían ocurrido en Alajuela. Las noticias, como decimos, eran más que exageradas. Decían que había catorce casos y otros, hasta en el Club Internacional, que habían ocurrido siete ó ocho defunciones.

Persona respetable llegada ayer de Alajuela nos comunicó que sólo existían dos casos, en el distrito de Concepción, ambos aislados. Uno de estos casos es el mismo de que damos cuenta en otra parte.

Se cree que la fiebre ha sido traída de la Línea

COMUNICADOS

San José Crik, 24 de Febrero de 1904.

Señor Redactor de EL NOTICIERO

San José

Apreciable señor: En el mes de Enero último hice unos contratos de trabajos con el administrador de la hacienda "La Luisa ls" el señor Villafranca. Como este señor salió del destino todo pasó á conocimiento del nuevo administrador. Este mandó recibir mis contratos ya terminados, quedando satisfecho, pues estaban conforme á las condiciones estipuladas. Sin embargo de esto, ordena al superintendente que no se me pague mi alcance que es nada menos de ciento veinticinco colones (@ 125-00), con lo cual iba a pagar á mis peones y tener para mis gastos personales. Con tal motivo, á ninguno de los peones pagué y mi honor queda desconceptuado por completo.—MANUEL MARULANDA.

NO PUEDE SER

En Liberia hay siete establecimientos en que se vende aguardiente, que son según su importancia, los siguientes: Federico Sobrado, Salvador Santos, Luisa Martínez, Manuel Espinosa, Rudecindo Montiel, Santiago Zúñiga y Carlos Montiel.

Ahora bien: el aguardiente lo compran en la fábrica que hay en la hacienda del Tempisque, fábrica y hacienda del señor Sobrado situadas á cinco horas de Liberia.

Puede preguntarse el señor ministro del ramo al administrador de licores quién compró menos aguardiente en todos los meses pasados y le dirá que el señor Sobrado. Los señores Espinosa, Montiel y Zúñiga abastecen sus taqui-

llas de la casa de Sobrado. Este señor da el aguardiente á un colón diez céntimos y á todos nos cuesta á un colón ocho céntimos, fuera del flete que se paga de la fábrica á Liberia. Total, que eso no puede ser, que ahí hay gato encerrado y me parece conveniente que el gobierno mande seguir una información y se convencerá de mi indicación. Esto no es una columna ni cosa que se parezca Sobrado vende y casi no compra; creo que esto debe llamar la atención porque de lo contrario nos veremos precisados á cerrar nuestros establecimientos. Pueden tomar informes con el señor Porras y con las demás autoridades de Liberia. Señor Sobrado no se enoje por mi franqueza; todos necesitamos vivir y eso no puede ser.—UN PERRUDICADO.

De San Rafael de Cartago

Este pueblo lamentando siempre la pérdida de su nunca bien llorado cura, el benemérito Padre Méndez. Veintisiete años tuvimos la dicha de tenerle entre nosotros y contemplar ese modelo de virtud. Era un verdadero apóstol, lleno de celo en el cumplimiento de su sagrado ministerio; aún en sus últimos días, en su avanzada edad, no ponía obstáculos para acudir presuroso á la cabecera del enfermo á prodigarle lleno de caridad los últimos consuelos que la Iglesia tiene para sus hijos. Nada había que le arredrara: malos caminos, viaje largo ó corto; noche obscura ó clara; buceo ó mal tiempo; á cualquier hora de la noche ó del día, siempre estaba listo. Muchas veces se le vio ir solo en busca del pobre paciente, que no tenía quien fuera á llamar al sacerdote. Siempre estaba de buen humor, con semblante alegre y pacífico, sin trapear á nadie. A cualquier hora que llegaran á pedirle el bautismo, estuviera el niño enfermo ó sano, fuera de lugares lejanos ó de los alrededores de la población, sin chistar palabra iba á socorrer aquella criatura.

¡Pero qué extraño! Qué amor al mismo Dios mío, notamos hoy!

Con razón tenemos cada día más presente al padre Méndez por la clase de padre que vino á reemplazarlo. Este padronito, desde que llegó como algunos padrecitos nuevos, traía la cabeza llena de molinos y aventuras: nada encuentra bueno, nada le gusta; ni el barrio ni la gente, ni la iglesia, ni la casa cural. El parece obstinado, manifiesta su descontento; suspira diario por Guadalupe; anuncia en el púlpito que renuncia, pero al fin se queda; pide fondos para terminar pronto la iglesia, para rehacer la casa cural; quita y pone altares ya para arriba, ya para abajo; mete y saca imágenes; quiere de un golpe hacer iglesias ó deshacerlas; desea ser Jefe Político para cuadrar la población, hacer buenas calles, construir puentes, poner luz incandescente, cañería, flarmonía etc. El quiere que todos nazcan y se enfermen al mismo tiempo é impone multas á los que llevan los niños á bautizar fuera de la hora; cincuenta céntimos más del colón por el bautismo y una solemnísima trapiada por añadidura.

Sus pláticas son de reforma y regañonas por falta de cumplimiento del quinto precepto de nuestra santa madre iglesia: primicia, primicia y más primicia, es su eterno evangelio; y no puede menos, si se ha hecho trasportar aquí con una regular colonia: tiene buena mesa, buen lujo de sirvientes y camareros, como son dos rollizos mozos guadalupaños, sus confidentes y esecanes, que viven con especial distinción y son los caballeros del barrio, de buena raza por cierto; así es que, todo hijo de vecino que solicita una administración. . . . Esta es la señal que hay en San Rafael para saber que hay enfermo, el movimiento de la caballería cuando va y cuando vuelve.

A los pollitos los trae al alzo por el casamiento, y tiene razón, producen los matrimonios buena entrada. Poco le importa que el que se casa sea un pobre arracado que no pueda llevar ni su propia carga; que no tenga ni oficio, ni ciencia, ni industria, aunque su profesión consista únicamente en ver las bolas brincar sobre la verde alfombra haciendo carambolas como los señores de su casa. Ya los muchachos le han mandado á decir, que si es por la plata del matrimonio, se la darán con tal que no los obligue á casarse.

Finalmente los sanrafaeles no quieren ya poner el otro cachete; á Cartago se ha dicho, á oír la misita y á bautizar. ¡Cuánto no tenemos que echar de menos al padre Méndez! ¡Cómo no lamentar su separación! El que vivía conforme y resignado, con su hermana y un sirviente, siempre metido en su casa, esperando sus feligreses para complacerlos, sin ninguna exigencia. ¡Cómo es posible olvidarlo! Cuando en su tiempo la casa cural era una mansión de silencio y recogimiento, y ahora se ha convertido en una verdadera "bohemia!" Pero ¡qué hacer! resignación. De la Curia nos lo mandó su. . . .; y allí tiene su punto de apoyo, y entre tanto el pueblo tiene que aguantarse sus cosas, hasta que Dios remedie nuestra necesidad.

Ya del padre Marianito teníamos datos por los rasgos biográficos que publicó la prensa cuando estaba en Guadalupe.—San Rafael de Cartago, febrero de 1904.—POLIBRONIO CAMACHO.

Manuel Francisco Soto

La gallarda juventud está de plácemes por la excelente designación que un grupo respetable de electores de la provincia de Juan Santamaría tiene hecha en el acaudalado caballero que responde á los nombres con que tenemos el gusto de encabezar este párrafo, para que venga á animar en el Congreso los intereses mortecinos de aquella región vacante y naturalmente rica.

Es el joven Soto persona de primera entre las prosapias alajuelenses; dechado de caracteres empresarios y arriegados, á pesar de su corta edad; modelo de hombres tesoneros; despejado de intelecto y preñado de consideraciones sociales.

Nos complacemos en augurar á Mepito éxito cumplido en las elecciones y aun mucho mayor en sus tareas diputadas.

¡¡ Sea bienvenido !!—ESPECTADOR

LINEA Hamburguesa-Americana

SERVICIO ATLAS

Los vapores de esta muy conocida Linea que hacen el tráfico entre Nueva York y Puerto Limón son los siguientes:

"SIBERIA" "ALLEGHNY" "SARNIA" "ALTAI"

y zarpan de Limón cada lunes.

Esta ruta es la mas rápida para hacer el viaje á Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera.

Se hacen descuentos á los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valederos por un año.

Los vapores "SIBERIA", "SARNIA" y "ALTAI" tocan en Kingston á su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suscrito ó por medio del SEÑOR FELIX WISS, Sub-Agente en San José. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia encontrará en la Estación del Ferrocarril para darles sus billetes. LOUIS WICHMANN, Agente. Limón, 5 de Enero 1904

GRAN COMBATE NAVAL, RUSIA Y JAPON EN "PIGRES"

Al saber que el popular y servicial V. cente Cortés, es el actual propietario del hotel que fué de Mariano Revuelta, en dicho establecimiento se encuentra ahora preparando los alimentos un cocinero IMPERIAL. Surtido completo de licores extranjeros y del país servidos por entendido cantinero. HIELO permanente en todo lo que solicite y para saborear las 10 clases de refrescos que son especialidad de la casa. Camas ventiladas y con colchias frescas y almohadas suaves. LANCHAS con todas las comodidades y adelantos modernos para pasear en el pintoresco y poético estero y majestuoso Río Grande. Un baño espacioso é invulnerable á las caricias de las fieras del mar. **¡A gozar se ha dicho!** Pues los precios son módicos. No olviden que en Santo Domingo de San Mateo tiene el mismo Cortés un magnífico hotel, caballeriza y un tren de carretas y carretones, pudiendo ordenar, lo que gusten ya sea para ir á Pigres ó á Esparta.—Febrero 19.—1 m.

JABON ANTIHERPÉCTICO SULFUROSO

Patentado en México y Guatemala con privilegio de invención otorgado por el gobierno del Salvador y premiado en la Exposición de Buffalo de 1901. Cura sin excepción todas las enfermedades de la piel, aun las de carácter crónico. Las mejores recompensas que ha recibido su inventor F. R. VELARDE lo comprueban los numerosos certificados en que va envuelto cada jabón.

Búsqese en todas las boticas, farmacias y droguerías.

Panadería "La Estrella"

DE PRUDENCIO ODIO

En esta antigua y acreditada panadería encontrará el público, no obstante la escasez de harina, pan mejor y más barato que en ninguna otra y surtido completo de galletas, panes finos y otros artículos, propios de Panadería.—Febrero 7.—1 m.

Azúcar

Soy agente para la venta por mayor del azúcar de don Federico Tinoco, de Juan Viñas, Compañía Agrícola de Turrialba, de don Eduardo J. Pinto, de Tacares; y de Tinoco Hermanos, del Descanso. Toda orden no menor de tres quintales, será objeto de la mayor atención. Ventas al contado solamente. PRECIOS: de primera, 12 colones el quintal. Segunda, 10 colones el quintal. De tercera, 8 colones el quintal. Avenida central, frente al Banco Anglo. Febrero 10. 1 m

ARNOLDO LANG

NOVEDAD

El único establecimiento donde se puede hallar todo género de tijeras, navajas de barba, puñales, cortaplumas, cuchillos de mesa, cocina y cacería, cortadores de papel fantasía para oficinas. Especialidad en navajas automáticas y máquinas para cortar pelo. Navajas sevillanas, tenazas universales que tienen siete servicios y un mundo de cosas que hay que verlas. Se pide una visita al establecimiento situado entre "La Palma" y la relojería de Beer. Los precios son de situación. Ultimamente he recibido sombreros de género para verano. GASPAR SALVADOR. Febrero 10. 2 m.

Carpintería Francesa

MUEBLES AL ESTILO FRANCES Y ALEMÁN

Trabajos enteramente de confianza: 125 varas, Calle recta abajo de la caballeriza de don Adolfo Sáenz.—MARTIN TEILLAGORRY.—BERNARDO SARRATEA.

CRISIS Y NEGOCIO—Por menos de la mitad de su valor se vende la casa n° 333 situada á 150 varas al Norte de la Oficina de Telégrafos.—Es nueva, de ladrillo, compuesta de sala, saguán, cinco dormitorios, baño, comedor, cocinas, excusado, corredores y jardín; y servicio aparte para criados, compuesto de dos dormitorios, cuarto para leña, corredor, lavaderos y patio enlosado.—Toda la casa está pintada al óleo, muy clara, bien ventilada y magníficas condiciones higiénicas.—Por menores en la misma casa.—Febrero 12. 1 m.

DR. GERARDO ECHEVERRÍA
ABOGADO Y NOTARIO

Atorney at Law & Notary Public
ENGLISH SPOKEN 7ª Avenida, Oeste,
n° 163. San José, Costa Rica

SE VENDE EN ₡ 2,500

Un lote entero en la mazana 33 de Limón con dos casas que producen ₡ 75 00 mensuales. Para por menores dirigirse á la casilla 42 en Limón.—Febrero 22.—1 m.

AVISOS ECONÓMICOS

En esta sección se publicarán avisos que no pasen de 25 palabras á 10 céntimos cada vez. El exceso de palabras será á precio convencional.

Tengo encargo de comprar una casa de ₡ 600 á ₡ 800, pagando ₡ 25 mensuales. Dirigir propuestas á la casilla del correo n° 443.—Febrero 23.—10 v.

Compro y vendo café por mayor y me encargo de remitir los pedidos á provincias. También compro y vendo en comisión otras mercaderías, Pulpería situada en el mercado al lado de la oficina de éste y frente al hotel de don Bartolo Serra.—Guillermo Herrera.—Febrero 10. 30 v.

La famosa cal de Patarrá á ₡ 2 50 la fanega en esta ciudad por cantidades mayores de cinco fanegas. Entenderse por telegrafo á Desamparados con Ottoniel Monge. Marzo 2. 15v.

Se alquilan: En la calle 17 N. dos piezas con servicio interior de agua y excusado; y por 12 colones mensuales una casa que tiene patio, cañería y cinco departamentos, con cielo y pizo de madera dos de ellos, situada en Rincón de Cubillos y en calle que á 300 metros desemboca en la Avenida Central O. Informarán en la casa n° 146 de la calle 17 N.—Febrero 20—5 v. alt.

GUILLERMO VARGAS,

tiene su despacho de negocios judiciales en su casa de habitación contigua á las Alcaldías y Juzgados Especialidad en trabajos de Registro y alegatos de buena prueba

Clases de Inglés, Contabilidad y Taquigrafía. Las doy á domicilio y en mi oficina, á precios convencionales.

De cinco á seis de la tarde tengo establecida una clase de inglés para niños mayores de cinco años, bajo un método práctico que asegura la posesión del idioma en corto tiempo. Precio, ₡ 1-50 mensuales.

A comodidad de los artesanos y dependientes de comercio doy clases en la noche á razón de cincuenta céntimos semanales.

Al inscribirse todo alumno, debe pagar la mitad de su cuota.

Para cualquier otro Informe, dirigirse al bufete del Licenciado don Adán García, 7ª avenida, Oeste, número 134, bajos de la casa de la sucesión de don Juan Fernández.—David Hine. Febrero 28.—10 v.

Se vende caña de castilla á 30 el mil en la Sabana.—Salvador Suarez.—Marzo 1°.—10 v.

EL ALMACÉN

"LA ALHAMBRA"

ha recibido un completo surtido de géneros escogidos personalmente en Europa y Estados Unidos, por un experto comprador de la casa. El surtido de abarrotes de este almacén ya se sabe que es inmenso. Pulpero ó tendero que mire por sus intereses debe visitar "LA ALHAMBRA" antes de hacer sus compras en otra parte.

E. PAGÉS Y C^ª,
(antes Pagés hermanos sucesores).

PROGRESO—Con el trascurso del tiempo las empresas progresan hasta llegar á la perfección Como consecuencia de esta ley ineludible tenemos que el **HOTEL HISPANO AMERICANO**

puede hoy ofrecer á su numerosa clientela, tanto su servicio del interior como del exterior, además de las vent. jas bien conocidas del público, rebaja en el precio de las pensiones y sus cuartos recientemente entapizados y con buena ventilación, los cuales se alquilan amueblados. El asco y prontitud en el servicio, son cada día más esmerados; y el ADMINISTRADOR de este Hotel ofrece á los pasajeros que á él lleguen á hospedarse, el pago del tranvía ó coche que los conduzca. Se sirven CENAS más baratas que en cualquier establecimiento de su clase. EL COCINERO es de fama. Próbalo y os convenceréis. Gran rebaja de las pensiones. EL ADMINISTRADOR, 2 de Febrero 1 mes.

"La Estrella"

—GRAN LAVANDERIA DE ROPA A VAPOR—

Dirección: Barrio de la Soledad, esquina formada por la calle 25 Sur y la avenida Esta.—Desde esta fecha y con grandes reformas y á cargo de personas de larga experiencia, vuelve este establecimiento á la vida activa.—Pídase la tarifa de precios. Las personas que deseen que se mande por sus ropas, sírvanse avisarlo al Director del establecimiento.—San José, 10 de enero. 1m.

BUEN NEGOCIO

—En frente del Hipódromo, cerca de donde para el Tranvía, se vende una casa de comercio con comodidades para habitación y con local y útiles para caballería. El terreno en que está construido consta de 25 varas de frente por 140 de fondo. Se vende con é. mas mercaderías. Entenderse en la misma casa con su dueño. Informes en esta oficina. 29 de Enero.

Dinero para colocar de 2500 á 2800 colones con garantía de casas pequeñas en esta ciudad. Informarán en esta Redacción. San José, 25 febrero 1904.—10 v.

SE necesita un socio capitalista para fomentar una finca de bananos en 1er. orden que ya tiene como 50 madrazas en producción. Dirigirse al apartado n° 73 en esta ciudad.—Febrero 27.—10 v.

SE vende ó se alquila una casa, lado Sur del Parque Morazán. Informes con Jacinto Trejos.—10 v.—Febrero 28.

FRANCISCO DE LA PAZ—Agrimensor Público. Despacho, calle 17, Sur, número 248. Febrero 6. 1 m.

EL DR. CALNEK

Ha vuelto á ocupar las piezas que antes habitaba en la casa del doctor Durán calle 21 Norte, contigua á la casa de familia León Páez. E. 91m

LA CONFIANZA

CASA DE PESTAMOS

A las 8 de la mañana del lunes día 7 de Marzo del corriente año y en local de la indicada casa, se procederá al remate público de las prendas que no tengan pagados los intereses vencidos.—AGUSTÍN SOLA.—San José, Febrero 27 de 1904.—8v.

SE VENDE

una casa en la 6ª. Avenida, en frente de la sastrería nacional. Para informes pueden dirigirse al señor Zanetti, pulpería "Ciudades de Italia" ó al señor Ercole Canossa, en el Mercado. Febrero 7. 26 v.

DR. FELIPE GALLEGOS

CIRUJANO DENTISTA

De la Universidad de Michigan

Ha trasladado su oficina á la casa del Doctor Carit, frente al Palacio del señor Obispo. 1ª Horas de Oficina: de 8 á 11 a. m. y de 12 á 4 p. m.

DENTISTA AMERICANO

Dr. E. A. Friis

Por no tener suficiente espacio y comodidades para atender en debida forma á mi numerosa clientela, he dispuesto trasladarme á la casa que fué de don Telésforo Alfaro, Calle del Tranvía, adonde pongo á disposición del público mis servicios profesionales. Cuento con los más modernos adelantos en mi profesión. TODAS LAS OPERACIONES EJECUTADAS SIN DOLOR. Especialidades en trabajos de oro, coronas y puentes de oro.

Dentaduras lo más durables y artísticas. Empleo el último método aprobado en los E. U. para "extraer completamente sin dolor." Para la gente que habita en el campo les aviso que tengo la oficina abierta los días domingos y los días de fiesta. Horas de despacho: 7 á 11 a. m.—12 á 5 p. m.